



## Alemania se adelantó en diez horas al desembarco aliado en Noruega

### De Londres comunican que se está librando una gran batalla naval.--Un Cuerpo expedicionario franco-inglés y 600 aviones camino de Noruega

### El Gobierno noruego quiere entablar negociaciones con el alemán.--De Londres dicen que esta noticia es una invención germana.--De Helsinki niegan también veracidad a estos rumores.--Según el parte alemán, la marina germana perdió ayer dos cruceros.--La aviación alemana averió seriamente varias unidades inglesas de primera línea

### Chamberlain confirma que se está librando una batalla naval en Narvik.--Dentro de algunas horas se hará pública una noticia sensacional.--Declaraciones de Reynaud en el Senado.

#### La salud del Cardenal Primado

Toledo.—El estado del Cardenal Primado sigue estacionario. Entre las últimas visitas recibidas estos días por el ilustre enfermo figura la del jefe de la Casa Civil de S. E. señor Muñoz Aguilár, con el que conversó breves momentos.—Logos.

#### Comunicados de guerra

París.—La noche última ha transcurrido en calma en el frente de Alsacia y Lorena.—Efe.

Berlin.—En el frente occidental, sin novedad.

El 9 de abril, fuertes unidades del ejército, de la marina de guerra y de la aviación, mandadas por el general Von Balken Horst, el general almirante Sautwaechter, el almirante Carls y el teniente general de aviación Geisler, han realizado en estrecha cooperación, las medidas militares previstas para la protección de la neutralidad de Noruega y Dinamarca.

Tropas motorizadas y blindadas, bajo el mando del general de aviación Kauffisch, han atravesado durante la mañana de ayer, la frontera germano-danesa y ocupado sistemáticamente la península de Jutlandia, avanzando rápidamente por los territorios de Olerand y Esbjerg.

En ciertos lugares se registraron breves combates a consecuencia de las dificultades de comunicación entre las fuerzas danesas, poniéndose fin a esta dificultad al informar a los jefes militares daneses de que su Gobierno había ordenado que no ofrecieran ninguna resistencia.

Simultáneamente con la ocupación de Jutlandia, tropas alemanas desembarcaron en el pequeño Belt, cerca de Middelfart; en el gran Belt cerca, de Korsør y Nyberg, así como en Gjedder para ocupar las islas.

Copenhague fué ocupado a primera hora de la mañana sin encontrar la menor resistencia.

Durante toda la jornada, la aviación efectuó vuelos de reconocimiento sobre el territorio de Dinamarca para asegurar el avance. Durante la ocupación de las bases militares de más importancia de Noruega, las tropas de este país hicieron en los primeros momentos alguna resistencia, especialmente cerca de Horten. al Sur de Oslo y cerca de Christiansund. La resistencia fué vencida gracias a la cooperación ejemplar de las diferentes armas del Ejército alemán. Los fuertes de fiord de Oslo, fueron reducidos en la misma jornada.

En Narvik, Drenthelm, Bergen, Stavanger, Egersund, Christiansund, Arendal y Oslo, así como otras localidades cayeron en poder de los alemanes. La marina de guerra contribuyó espléndidamente a la misión señalada protegiendo las operaciones contra las fuerzas navales franco-inglesas varias veces superiores en número a las unidades alemanas.

El desembarco de las tropas alemanas se realizó con éxito en todas las partes desde Oslo a Narvik, hecho único en la historia de la guerra naval.

A la entrada de los puertos, la marina de guerra rompió la resistencia que se le ofrecía. Frente a Oslo, los cañones de los barcos redujeron al silencio a las baterías pesadas de costa. En un combate entre el crucero «Bluecher» y una batería del 28, el navío resultó con graves averías. Posteriormente chocó con una barrera de minas noruegas hundiéndose a causa de una explosión.

Después de vencer una resistencia bastante fuerte y asegurar el desembarco de las tropas en Christiansund, el crucero «Karlsruhe», sufrió daños de importancia. El barco se ha hundido. La tripulación fué salvada en su mayor parte. Las operaciones navales continúan aun.

Solamente después que hayan sido terminadas, podrá darse una relación detallada de las pérdidas y daños inflingidos a las fuerzas navales inglesas y francesas por la marina alemana.

Inglaterra había previsto una acción inmediata después de la colocación de minas en aguas noruegas con la intención de ocupar las bases más importantes de esta nación. La acción alemana se adelantó a esta tentativa en diez horas escasas. Las unidades navales y transportes británicos, destinados a este objeto, fueron atacados ayer tarde por la aviación alemana que les causó una importante derrota.

Casi todas las unidades enemigas fueron alcanzadas por bombas de gran calibre. Los navíos enemigos ingleses alcanzados, son los siguientes. Cuatro barcos de batalla, alcanzados por dos o tres bombas cada uno; dos cruceros de batalla, alcanzados por una bomba cada uno; dos cruceros pesados, por dos y una bomba respectivamente; un crucero pesado, incendiado por las bombas y otros dos navíos de transporte, alcanzados por una bomba cada uno.

Varias escuadrillas de aviación de caza protegieron las operaciones vigilando las costas occidentales de Dinamarca y Noruega así como la bahía interior alemana.

Ha sido derribado un hidroavión británico y la ocupación de Noruega se prosigue rápida y sistemáticamente.—Efe.

#### Se está librando una gran batalla naval

Londres.—Las primeras ediciones de la prensa londinense de esta mañana anuncian que una gran batalla naval se está librando entre las fuerzas navales inglesas y francesas y las de Alemania, ocupando una extensión de cuatrocientas millas a lo largo de la costa noruega. Efe.

El «Bremen» no ha sido hundido

Londres.—Los diarios dicen que no se ha confirmado que el «Bremen» haya sido hundido.—Efe.

#### La aviación aliada sobre Oslo

Londres.—El «Daily Mail» dice que numerosos aparatos franco-británicos partieron con dirección a Oslo.

Poco después de la entrada de las tropas alemanas en Oslo, la aviación aliada voló sobre la ciudad y bombardeó el aeródromo militar.—Efe.

#### Negociaciones del Gobierno noruego con Alemania

Estocolmo.—Dice la Agencia Reuter que según un despacho de la Agencia noruega Ness, esta mañana a primera hora, el Gobierno noruego estaba decidido a negociar con Alemania.

El Parlamento se reunió anoche en un pueblito cerca de Hammar.

El Parlamento aprobó un proyecto del Gobierno para nombrar un Comité de tres miembros que negocien un acuerdo con las autoridades alemanas, de conformidad con los objetivos elaborados por el primer ministro.

El presidente ha declarado que el Gobierno solicitó planes poderosos para la designación de tres miembros y para tomar las disposiciones necesarias hasta que pueda ser convocada normalmente el Parlamento.

Este no podría ser disuelto y era necesario nombrar representantes que pudieran reunirse rápidamente.—Efe.

#### Se trata de una invención, según los ingleses

Londres.—En los centros oficiales no se confirma la información de que Noruega esté dispuesta a negociar con Alemania. La noticia es acogida con la correspondiente reserva y se cree que es una invención alemana.—Efe.

#### Rumores desmentidos

Helsinki.—La radio finlandesa desmiente los rumores de posibles negociaciones entre Noruega y Alemania.

El Gobierno legal ha declarado que Noruega está dispuesta a continuar la lucha y a resistir por la integridad e independencia del país. La misma radio dice que el Gobierno legal de Nygardsvold, organiza las actividades de guerra. En la reunión del Gobierno celebrada anoche en el Werum, fueron designados tres consejeros de estado consultivos.—Efe.

#### Las bombas cayeron al mar

Berlin.—Esta mañana la Agencia Reuter, dió una noticia del ministerio del Aire, según la cual las fuerzas aéreas inglesas habían logrado un éxito sobre las alemanas en los alrededores del fiord de Bergen.

De fuente alemana se declara que realmente tuvo lugar la tentativa, pero que las bombas cayeron en el agua y no alcanzaron un solo objetivo militar. La decena alemana derribó varios aviones enemigos.—Efe.

#### Japón, por la neutralidad

Tokio.—Un miembro del ministerio de Negocios ha manifestado que el Japón seguirá su política de estricta neutralidad, que no modificará ante ningún acontecimiento.—Efe.

#### Una opinión portuguesa

Lisboa.—La opinión portuguesa está fuertemente impresionada por los acontecimientos de Escandinavia.

Se opina que el curso de las cosas se precipitan y que la extensión de la guerra al frente Nordeste, no puede ser favorable al Reich.—Efe.

#### Roosevelt, regresa a la capital

Washington.—Roosevelt ha llegado a esta capital en tren especial. El secretario de Estado le presentó los documentos relativos a la ampliación de la ley de neutralidad en el Norte europeo, a consecuencia de la agresión alemana y la declaración de guerra de Noruega al Reich. Estos documentos serán puestos a la firma del presidente y publicados inmediatamente.—Efe.

#### El Virrey de Etiopía en Roma

Roma.—Mussolini ha recibido a presencia del ministro del Africa italiana al Virrey de Etiopía, quien le expuso la situación y problemas del Imperio.

El Duce le dió instrucciones y el Virrey regresará inmediatamente.—Efe.

#### Lo que no sabían los aliados

Berlin.—La Correspondencia Política y Diplomática, comentando la actualidad dice que las potencias occidentales han quedado fuertemente impresionada por el resultado del ataque militar sobre Noruega, hecho por Francia e Inglaterra el 8 de abril.

Sabían que Noruega no podría defenderse y en vista de ello, que accedería a todos los planes aliados y les serviría su juego, pero lo que no sabían o no querían saber era que Alemania no estaba dispuesta a hacer lo mismo.

El Reich se dió cuenta y se dispuso a cortar la maniobra.

Alemania no puede permitir que los aliados abusen de su fuerza y ataquen a los neutrales con el fin de servirse de ellos y de sus bases contra el Reich. Desde ahora es de esperar que los neutrales se den cuenta de la situación y no se dejen engañar por las maniobras inglesas.

Alemania no tiene intención de ir contra la independencia de Noruega y Dinamarca, como ya se ha dicho.—Efe.

#### La ocupación de Trondhjem

Helsinki.—La radio finlandesa da algunos detalles de la ocupación de Trondhjem por las tropas alemanas. El consulado inglés fué cercado, y el consul y demás personal fueron hechos prisioneros. El comandante alemán desembarcó a las seis de la mañana, mientras la aviación volaba sobre la ciudad.

Tomó el mando y prohibió toda reunión, discusión o manifestación.—Efe.

#### No hay noticias

Londres.—En los medios oficiales noruegos de esta capital no se tiene conocimiento de negociaciones entre Noruega y Alemania.—Efe.

#### El cadáver del Cardenal Verdier

París.—El cadáver del Cardenal

Verdier, amortajado con ornamentos pontificales, ha sido instalado en el gran salón del Palacio Arzobispal. S. S. el Papa ha enviado un telegrama de pésame al Cardenal.—Efe.

#### Comunicado del Almirantazgo inglés

Londres.—El Almirantazgo inglés comunica que los destructores británicos han atacado a las fuerzas enemigas en Narvik en las primeras horas de esta mañana, encontrando fuerte oposición del enemigo.

El barco de guerra «Hunter» ha sido echado a pique y el «Hardey», ha embarrancado. Los demás se retiraron. No hay detalles sobre las víctimas de estos navíos, que serán publicadas en cuanto sea posible.

Las pérdidas enemigas no son todavía conocidas con certeza, pero según una información de Estocolmo, no confirmada, un crucero alemán ha sido hundido. Un submarino británico torpedó a un crucero alemán zandole a lo largo de la costa noruega, durante la noche y se cree que se hundió.

Los aviones aliados bombardearon a un crucero enemigo a la altura de Bergen durante la noche, siendo alcanzado por las bombas. Otros aviones de la flota auxiliar atacaron a otro crucero enemigo en Bergen esta mañana, siendo alcanzado por tres veces.—Efe.

#### Las pérdidas inglesas son de gran envergadura

Berlin.—Se anuncia que el éxito alcanzado por los aviones alemanes sobre los navíos de guerra británicos publicado ayer noche, es de mucha mayor envergadura de lo que aparentemente se creyó en los primeros comunicados.

La lista de las pérdidas inglesas será publicada hoy en el comunicado del Alto Mando del Ejército alemán.—Efe.

#### Larespuesta aliada a Alemania

Londres.—El comunicado oficial del ministerio del Aire es la primera indicación de la respuesta aliada a la agresión alemana contra Noruega. Ningún informe preciso se ha podido obtener en los centros autorizados británicos.—Efe.

#### La aviación alemana en la ocupación de Oslo

Estocolmo.—La aviación alemana ha tomado parte principal en la ocupación de Oslo, volando sobre ella mientras la infantería tomaba posiciones. Mil doscientos hombres están acantonados en las escuelas y hoteles de Trondhjem y equipados para largo tiempo.

Se esperan en este punto acontecimientos importantes, pues se cree que la flota británica procurará cortar el paso hacia el puerto.—Efe.

#### Reunión del Gobierno Belga

Bruselas.—A las once y media se ha reunido urgentemente el Gobierno para estudiar la situación exterior. El Gobierno está decidido a mantener la política de la neutralidad e independencia de Bélgica.—Efe.

#### Altas personalidades británicas en Tánger

Roma.—Según la Agencia Stefani ha llegado a Tanger una delegación británica, entre ella un general mayor y un capitán, así como un alto oficial del Ejército del Aire francés.—Efe.

#### A Londres

Lisboa.—El Embajador británico ha salido esta mañana en avión para Londres. Se ignora el motivo del viaje.—Efe.

#### Un discurso de Halifax

Londres.—En un banquete ofrecido por el Comité de Defensa a Halifax, este ha pronunciado un discurso en el que ha manifestado que la decisión de los aliados de resistir a la invasión alemana en Noruega, no cambiará aunque el Gobierno noruego se disponga a efectuar negociaciones con el Reich.

No sé si es cierta esta noticia, pero aunque lo sea, Inglaterra y Francia seguirán adelante, tanto para defender a Noruega contra esta nueva manifestación de la violencia germana como para impedir en nuestro propio nombre la extensión de la potencia del Reich al Mar del Norte y al Atlántico.

Después se refirió a la labor encomendada a la flota, guardando reserva sobre sus movimientos. Creo dijo, que de estos acontecimientos depende la moral de los pueblos neutrales, y ni la Gran Bretaña ni Francia han tenido durante esos seis meses la menor intención de ocupar los puertos y bases noruegas, pero los neutrales que no quieren pedir ayuda a tiempo, la buscan cuando es demasiado tarde para prestarla con eficacia. Terminó reclamando la decisión anglo-francesa de oponerse a la ocupación de Noruega por los alemanes.—Efe.

#### Se pide calma al pueblo francés

París.—El ministro de Información ha anunciado por radio que se tendrá al pueblo al tanto de los acontecimientos que se desarrollan en Noruega. Pide al pueblo que mantenga la disciplina necesaria.—Efe.

#### Mercancías embargadas

Hongkong.—Las autoridades han embargado las mercancías del vapor danés «Peter», de 5.400 toneladas y del noruego «Reinhold» de 4.601.—Efe.

#### Pérdidas británicas confirmadas

Londres.—Chamberlain ha manifestado esta tarde en los Comunes que se está librando una batalla naval en Narvik.

Cinco destructores británicos atacaron a seis alemanes del último tipo, a los que apoyaban las baterías de la costa y otras piezas de artillería.

El «Hunter» fué hundido y el «Hardy», naufragó. Otro destructor fué averiado y el barco «Hostile», también ha sufrido daños. Los demás buques ingleses se retiraron después de batirse valientemente contra fuerzas superiores.

Un destructor hundió a seis vapores.

(Continúa en cuarta plana)

Información de esta mañana

# El Ejército alemán ocupa la capital de Noruega

**Todos los puntos vitales de Noruega en manos de los alemanes.--Las fuerzas aéreas producen sensibles pérdidas a la flota inglesa.--Dos acorazados y dos cruceros pesados alcanzados por las bombas.--En Inglaterra se desmienten estas pérdidas.--Nuevo Gobierno noruego en Oslo.--El Presidente subraya la violación de la neutralidad consumada por los ingleses con la colocación de minas.--Los aliados no piensan atacar ni a Holanda ni a Bélgica.--Hacia un nuevo Gobierno danés.--Roosevelt y la invasión de Escandinavia.--La respuesta sueca a Alemania.--Declaración de Chamberlain en la Cámara de los Comunes.**

### Discurso de Chamberlain en los Comunes

Londres.—Un ambiente de gran agitación dominaba ayer tarde en la Cámara, cuando empezó la sesión en la que Chamberlain hizo su anunciada declaración.

En la tribuna diplomática se encontraba el ministro de Noruega, los embajadores de Bélgica, España, Argentina, Rusia y China y los ministros de Letonia y Perú. El primer ministro, en medio de grandes aplausos, tomó la palabra y dijo:

«Alemania, que desde que empezó la guerra actual había tratado de dominar en la península escandinava y de obtener el control de la política y la economía de los países del Norte, intensificó la presión que ejercía sobre ellos.

Desde mi último discurso, la situación no ha hecho más que desarrollarse rápidamente.

El Gobierno alemán se ha atribuido el derecho de eliminar de las aguas noruegas a todos los barcos neutrales y los aliados decidieron no tolerar que se prolongara este estado de cosas (aplausos) y comunicaron al Gobierno noruego que se reservaban el derecho de tomar las medidas necesarias para restablecer el equilibrio. Ni por un momento pensaron los aliados en ocupar el territorio escandinavo, mientras éste no fuera atacado por Alemania. Las afirmaciones alemanas que pretendían lo contrario son una pura invención y no pueden fundamentarse en ningún hecho (Aplausos).

Las tropas y los elementos motorizados del Ejército alemán atravesaron esta madrugada la frontera danesa y ocuparon una considerable extensión del territorio de este país. Por otra parte, se anuncia que tropas alemanas han desembarcado en Copenhague y en diversos puntos del territorio noruego.

El Gobierno del Reich asegura que la invasión de Noruega constituye un acto de represalia por la intervención de los aliados en las aguas noruegas. Esta afirmación no puede engañar a nadie. (Aplausos).

Nuestros informes indican claramente que la invasión alemana no solo estaba planteada, sino en marcha antes de que colocáramos nuestras minas. Y los hechos me dan la razón. Por ejemplo, sé que entre los puertos noruegos ocupados por los alemanes figura el de Trondheim, que dista unas 700 millas del puerto alemán más próximo: Cuxhaven. Pues bien; aun suponiendo que la expedición alemana empezara inmediatamente después de la colocación de minas, no podría haber llegado aún a Trondheim. Esto prueba que los planes del Reich para invadir Dinamarca y Noruega estaban preparados y habían sido puestos en ejecución mucho antes de que los aliados minaran las aguas noruegas.

En vista de la nueva situación creada por la acción alemana—siguió diciendo Chamberlain—el Gobierno de Su Majestad ha comunicado al de Noruega que está dispuesto a prestarle una ayuda completa (grandes aplausos) y a hacer la guerra en plena asociación con aquel país. Poderosas unidades de la flota británica están ya en el mar.

El primer ministro terminó su declaración con las siguientes palabras: «Haremos frente a esta nueva amenaza contra la independencia de los pueblos libres en íntima cooperación con el Gobierno francés, cuyas fuerzas actúan junto con las nuestras. Tengo la absoluta certeza de que la nueva agresión alemana se volverá contra ella y contribuirá a la definitiva derrota de nuestro enemigo.» (Grandes aplausos).—Efe.

### Los aliados no piensan atacar a Holanda ni a Bélgica

Londres.—Ha sido publicado el siguiente comunicado oficial:

«Se ha sugerido por parte de Alemania que Inglaterra tiene intención de invadir Holanda o Bélgica, lo que justificaría que Alemania se anticipara a dicha acción. Después de la invasión de Dinamarca y Noruega, por Alemania, la conclusión inmediata a que llega la mayor parte de la gente, es la de que Alemania, como de costumbre, está preparando el terreno para un nuevo asalto contra alguna otra nación neutral.

Toda sugestión de que Inglaterra o Francia tengan intención de atacar a Holanda o Bélgica, es tan fantástica que no puede ser creída por nadie.»—Efe.

### Se va a constituir un nuevo Gobierno en Dinamarca

Copenhague.—El primer ministro ha declarado ayer noche, ante la Cámara, que el Gobierno deplora la muerte de buenos hijos de Dinamarca, ocurrida en las primeras horas del día de ayer. Nuestro único deseo es la paz.

Anunció que están efectuándose negociaciones para la formación de un Gobierno de base más amplia para el que se ha obtenido el consentimiento de todas las partes interesadas.—Efe.

### Comunicado alemán de anoche

Berlin.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunicaba anoche:

«Al terminar la jornada de hoy, todos los puntos de apoyo noruego de importancia se encontraban firmemente en manos de los alemanes.

Han sido ocupadas, en especial, por fuerzas considerables las ciudades de Narvik, Drondheim, Bergen, Stavanger, Christiansand y Oslo. En los lugares en que ha sido opuesta alguna resistencia, como en Christiansand y Oslo, ha sido vencida.

Las fortificaciones costeras, ocupadas por formaciones de asalto del Ejército, en cooperación estrecha con la Marina de guerra y la aviación, están dispuestas a rechazar todo ataque enemigo, del mismo modo que las potentes formaciones de las fuerzas aéreas.

Dichas fuerzas actuando parcialmente en cooperación con las formaciones de combate instaladas en los aeropuertos de Noruega, han conseguido esta tarde causar sensibles pérdidas a una flota anglo francesa, anclada al Oeste de Bergen.

Según los resultados parciales conocidos hasta ahora, dos buques de línea y dos cruceros pesados, han sido alcanzados en varias ocasiones por bombas de grueso calibre.

La calma reina en Dinamarca y Noruega. Sin tener en cuenta la posibilidad de ninguna acción enemiga, el avance de las fuerzas alemanas continúa desarrollándose a un ritmo rápido y metódico.—Efe.

### Las tropas alemanas en Oslo

Roma.—La Agencia Stefani comunica que las tropas alemanas han entrado en Oslo, a las siete y media de la tarde de ayer, hora local.—Efe.

### Comunicado alemán de las siete de la tarde

Berlin.—El alto Mando del Ejército alemán comunica a las siete de la tarde:

«Las operaciones relativas a la ocupación de Dinamarca y de la costa noruega, se han desarrollado ayer, 9 de abril, según se había previsto.

No se ha producido ningún incidente en la ocupación de Dinamarca.

En la costa noruega sólo ha habido resistencia cerca de Oslo. Esta resistencia ha sido vencida esta tarde y la ciudad de Oslo ha sido ocupada.—Efe.

### El Rey y el Gobierno de Noruega

Oslo.—El Rey y el Gobierno de Noruega han salido para Hamar. Con ellos van los representantes de Francia e Inglaterra y otros diplomáticos.

La Legación de los Estados Unidos en Oslo ha sido autorizada para hacerse cargo de los intereses de los súbditos británicos en Noruega.—Efe.

### El acuerdo noruego-alemán

Oslo.—El prefecto de Policía de Oslo ha dado a conocer el acuerdo concertado con el Mando alemán:

«La evacuación que acaba de comenzar debe concluir inmediatamente. Todos deben regresar a sus hogares y reanudar el trabajo.

Los que han salido ya de la ciudad están invitados a regresar».

Esta orden trata de mantener a la población dentro del orden de la realidad actual.—Efe.

### El oro de Suecia y Noruega, en Norteamérica

Washington.—El departamento de Comercio anuncia que los países escandinavos enviaron recientemente su oro a los Estados Unidos, en apariencia para poner en seguridad sus metales preciosos.

En la semana terminada el 3 de abril, Suecia envió a los Estados Unidos 21.938.485 dólares en oro, lo que eleva a más de 114 millones de dólares el total oro exportado por dicho país a los Estados Unidos.

Desde principios de 1940, Noruega envió más de 33 millones oro desde el mes de enero, pero nada durante la semana última.

Las importaciones totales durante la semana que ha terminado el 3 de abril se han elevado a dólares 85.269.117, contra 231.117 que fueron enviados durante la semana anterior.—Efe.

### Tres combates de las flotas aliada y alemana

Londres.—Según informaciones todavía no confirmadas, la flota inglesa y la alemana han entablado combate en tres lugares diferentes. El Almirantazgo se ha negado a facilitar informaciones.—Efe.

### La aviación alemana ataca a los buques de guerra ingleses, alcanzando a seis

Berlin.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas publica el siguiente comunicado complementario:

«Según noticias procedentes de los órganos de reconocimiento de las unidades, fuerzas considerables pertenecientes a la Aviación alemana se han hecho al espacio ayer tarde, desde los aeródromos de Dinamarca y Noruega, para atacar a las fuerzas navales inglesas. En la zona septentrional del mar del Norte se ha podido constatar la presencia de buques de línea, cruceros pesados y ligeros y contratorpederos enemigos.

Las primeras noticias recibidas por radio indican como primer resultado provisional que las siguientes unidades han sido alcanzadas

por bombas de grueso calibre: dos acorazados, alcanzados cada uno por tres bombas, que dieron de pleno en los barcos.

Dos cruceros pesados, asimismo alcanzados en pleno por proyectiles pesados. Además, se ha producido una vía de agua a un barco y otro ha sido incendiado. En la superficie del agua se ven grandes manchas de aceite.—Efe.

### ¿Buque de guerra alemán hundido?

Estocolmo.—A la Agencia Reuter comunican de Estocolmo que, según noticias recibidas en dicha capital, un barco de guerra alemán, probablemente un destructor, ha sido hundido por las baterías de costa noruegas en Droebank, en el «fjord» de Oslo.

El mismo despacho añade que el aeródromo de Kjilla ha quedado completamente destruido después de los bombardeos de ayer, pero que la ciudad próxima de Lillestrom ha escapado a los daños.—Efe.

### ¿El «Bremen» hundido?

Londres.—Reuter publica noticias de Amsterdam diciendo que, según rumores circulados anoche en Holanda, ha sido hundido el vapor alemán «Bremen», que llevaba a bordo mil trescientos hombres.—Efe.

### ¿El «Amasis», alemán, torpedeado?

Estocolmo.—Comunican a la Agencia Reuter, que el barco alemán «Amasis», de 7.000 toneladas, ha sido torpedeado hoy ante la costa occidental de Suecia, según un despacho recibido de Lisekil.—Efe.

### Sólo dos cruceros sufrieron daños leves

Londres.—El Almirantazgo publica el siguiente comunicado oficial:

«La afirmación alemana de haber alcanzado y causado daños importantes a dos acorazados y dos cruceros pesados no es exacta. Lo cierto es que ningún acorazado ha sido alcanzado y que dos cruceros sufrieron daños muy leves, producidos por cascotes de metralla.—Efe.

### Nuevo Gobierno noruego

Londres.—La radio de Oslo anuncia la constitución de un nuevo Gobierno nacional, formado, después de la ocupación de Oslo, por las tropas alemanas.

Está constituido de la manera siguiente: Primer ministro y ministro de Negocios Extranjeros, Vidkun Quisling. Ministro de Defensa, mayor Wosslew. Previsión, Guibrand Lund. Justicia, Jonas Lie. Trabajo, Ernest Skanske.

El nuevo jefe del Gobierno, Vidkun Quisling, había participado como secretario en la expedición de Nane a Rusia después de la Gran Guerra. En 1935 fue ministro de la Defensa Nacional y más tarde se retiró del Gobierno para fundar un nuevo partido político.—Efe.

### Declaración del nuevo Gobierno noruego

Oslo.—El nuevo Gobierno constituido para defender los intereses de Noruega, es un Gabinete de concentración nacional.

En la declaración hecha por el nuevo Gobierno, se invita a todos los noruegos a realizar esfuerzos coordinados para mantener la tranquilidad del país. La declaración termina dirigiéndose al Ejército, que debe prestar acatamiento al Gobierno nacional.—Efe.

### Una proclama del nuevo primer ministro

Oslo.—El jefe del nuevo Gobierno no-

ruogo, Vidkun Quisling, ha dado lectura a las veinte horas treinta minutos, de una proclama dirigida al pueblo noruego. En dicha proclama se subrayan los actos de violación de la neutralidad noruega, cometidos por los ingleses al colocar minas en las aguas jurisdiccionales noruegas. Pone de relieve asimismo, la falta de argumentos de fondo de que adolecen las protestas hechas por el Gobierno danés.—Efe.

### El nuevo Gobierno noruego

Oslo.—Sólomente ciertos miembros del Gobierno salieron de Oslo en las primeras horas de la mañana. Otros varios se quedaron en la capital. En las primeras horas de la tarde, ha quedado restablecida la calma en Oslo. Dos ministros que se habían trasladado a Hamar, han regresado a la capital, para reunirse con los demás miembros del Gabinete.

Los ministros que han regresado, no aprueban la política del Gabinete refugiado en Hamar, y se han solidificado con el nuevo Gabinete, constituido bajo la presidencia de Quisling.—Efe.

### Noruega, beligerante

Nueva York.—A partir de hoy miércoles, el pabellón noruego será considerado como beligerante. Los Bancos de Nueva York han suspendido todas las transacciones en moneda danesa y noruega.—Efe.

### La invasión de Escandinavia ha acercado la guerra a los Estados Unidos—dice Roosevelt

Washington.—Hull ha declarado que el Gobierno de los Estados Unidos tiene la intención de extender la ley de neutralidad a las nuevas regiones de actividad bélica de Europa. Anunció que el departamento de Estado prepara una comunicación que será sometida al presidente para que pueda poner en vigor la ley de neutralidad.

Roosevelt declaró que el comunicado por el que se incluye a Dinamarca y Noruega dentro de la zona de neutralidad sería tal vez publicado ayer noche.

El presidente replicó a un periodista que la invasión de Escandinavia cree ha acercado la guerra a los Estados Unidos.

Añadió que sería conveniente que el pueblo americano pensara más acerca de las posibilidades del conflicto europeo, y con mayor intensidad de como lo ha hecho en los seis últimos meses.—Efe.

### La respuesta sueca a Alemania

Berlin.—El ministro de Negocios Extranjeros sueco, ha remitido ayer tarde al ministro de Alemania en Estocolmo respuesta al «memorandum» que el Gobierno del Reich envió al de Suecia, relacionado con la actitud de este país frente a las medidas tomadas por Alemania en Noruega y Dinamarca.

En la respuesta entregada, el Gobierno sueco declara su decisión de continuar su política de estricta neutralidad, y que no se propone adoptar ninguna resolución que afecte a las medidas alemanas en Noruega y Dinamarca.

El Gobierno sueco ha subrayado, además, en su respuesta, que no tiene en proyecto ninguna disposición susceptible de originar conflicto alguno entre los Gobiernos alemán y sueco.—Efe.

### Invitación a la serenidad.

Washington.—Según «Associated Press», varios senadores se han dirigido a la opinión pública, invitándola a acoger con serenidad las últimas noticias. Menary ha declarado que el conflicto actual no interesa directamente a los Estados Unidos.—Efe.

### Alemania desmiente

Berlin.—Se afirma en los círculos políticos bien informados, que carecen de fundamento las noticias según las cuales Alemania se había dirigido al Gobierno sueco, indicándole que, de oponerse a los propósitos del Reich, el país sería ocupado por la fuerza.—Efe.

### No ha salido ninguna expedición inglesa

Londres.—De fuente autorizada se desmiente la noticia de que haya salido ya una expedición inglesa para ayudar a Noruega.—Efe.

### Comentarios alemanes

Berlin.—Los periódicos de última hora de la tarde comentan la jornada de ayer diciendo que en Londres y París se habrán dado cuenta de que Alemania replica de manera fulminante en cualquier terreno que se le ataque.—Efe.

### Proclama al pueblo danés

Copenhague.—El Rey de Dinamarca y el Gobierno, han dirigido la siguiente proclama al pueblo:

«Pueblo danés: Las tropas alemanas han atravesado esta noche la frontera danesa y han desembarcado en distintos puntos de Dinamarca. El Gobierno danés ha acordado, al formular su protesta, continuar la dirección normal del país y anunciar que las tropas alemanas que se encuentran en el país, han entrado en contacto con las fuerzas armadas danesas, y el deber del pueblo es abstenerse de toda resistencia a estas tropas. El Gobierno danés se esforzará por lograr la seguridad del pueblo y el del país danés, frente a las condiciones desgraciadas que crea el estado de guerra.

En consecuencia, invita a la población a observar una actitud tranquila y reflexiva para que el orden reine en el país.

Que todos sean leales hacia sus autoridades.—Efe.

### El Consejo de Guerra franco-británico

Londres.—«El Consejo Supremo de Guerra» ha celebrado ayer tarde en Londres su sexta reunión.

El Consejo examinó la situación creada por la invasión alemana de Dinamarca y Noruega. Los representantes de las dos potencias aliadas revisaron por completo su posición, y en pleno acuerdo, decidieron adoptar las medidas militares y diplomáticas necesarias para hacer frente a este último acto de agresión perpetrado por Alemania.—Efe.

### Un comunicado inglés

Londres.—El Foreign Office ha facilitado al medio día de ayer un comunicado que dice así:

«El Gobierno británico y el Gobierno francés han dado al Gobierno de Noruega promesa de que, en vista de la invasión de Noruega por Alemania, ayudarán a Noruega con todos los recursos, y le han comunicado hacer la guerra en completa unión con ella. En cumplimiento de esta decisión, se han tomado ya medidas de carácter militar y naval, de acuerdo con el Gobierno francés.—Efe.

Mensajes de simpatía

Londres.—La radio de esta capital transmitió anoche dos mensajes dirigidos a los pueblos noruegos y danés por lord Halifax...

En el mensaje a Noruega, Halifax declara: «Estoy satisfecho en esta primera emisión en noruego desde Londres, de tener la oportunidad de enviar al Gobierno y pueblo noruego un mensaje de calorosa simpatía y de ánimo en la lucha que ha emprendido sin vacilación y con valor contra la agresión alemana.»

Noruega ha sido durante mucho tiempo una de las naciones más avanzadas del mundo en las artes de la paz y del buen Gobierno.

El pueblo inglés ha observado con profunda admiración, como Noruega ha aceptado sin miedo el desafío contra su libertad e independencia. Noruega e Inglaterra lucharán una al lado de otra hasta que consigan la victoria.

En el mensaje a Dinamarca, Halifax dice: «Por segunda vez, Dinamarca ha sido brutalmente invadida por Alemania. El pueblo inglés ha recibido la noticia con profunda indignación y quiere enviar al pueblo danés un mensaje de calorosa simpatía.»

Este acontecimiento ha reforzado la resolución inglesa de proseguir la guerra hasta que las naciones de Europa se vean liberadas de la amenaza de la agresión.—Efe.

Periodista extranjero invitado a salir de España

Madrid.—La Dirección General de Prensa ha facilitado la siguiente nota:

«Por las reiteradas infracciones cometidas en las normas establecidas para el trabajo de los periodistas extranjeros en España, ha sido invitado a abandonar el territorio español, el director en Madrid de la Agencia Norteamericana United Press.—Logos.»

Servicio Nacional del Trigo

A los almacenistas y compradores de cereales y leguminosas.—A los molineros maquileros

Se recuerda la obligación que tienen todos los almacenistas y compradores de presentar mensualmente en la Comarca del S. N. T. un ejemplar del impreso DC-4, detallando en el mismo el movimiento de sus operaciones en cereales y leguminosas invertidas por el S. N. T.

El no cumplimiento de esta instrucción expone a los interesados a sanciones e incautación de los productos por ellos almacenados.

Igualmente se recuerda a los molinos maquileros que deberán rendir en el impreso mensual Q-21, la relación de trigo y pienso maquilados durante el mes.

Burgos 9 de abril de 1940.—El jefe provincial.

¡SEÑORA! Para el cuidado de su pelo, ondulaciones, tintes inofensivos, manicura, Peinados "ONDUL" CONCHA QUINTANILLA Carnicerías, 3, 1.º

DINAMARCA

Copenhague es la única ciudad verdaderamente grande de Dinamarca. La segunda ciudad es Aarhus, en Jutlandia.

La gran mayoría de las ciudades de las provincias danesas son muy pequeñas.

El número de habitantes puede calcularse en unos cuatro millones.

De la superficie total de Dinamarca, casi un 75 por ciento se utiliza para la agricultura y horticultura. La propiedad está muy distribuida. La explotación tiende a cosechar la mayor cantidad posible de forraje para la ganadería, que es la industria principal de Dinamarca.

La mayor parte del área agrícola no sirve para el cultivo del trigo. Casi la tercera parte de la población de Dinamarca gana su sustento en oficinas o industrias.

Gran parte de la fabricación de comestibles está íntimamente relacionada con la producción y organización agrícola. Existe también una industria azucarera muy notable. El número de cooperativas, para la explotación del ganado vacuno es muy grande.

Las industrias textil y de cueros también son muy importantes.

Auxilio Social

Relación de señoritas que en la cuestación de «Auxilio Social» verificada el día 6 de Abril de 1940, obtuvieron mayor recaudación.

- Hucha núm. 40, Adoración Pereda, 90'15 pesetas. 7, Carmen Rojas Moral, 68'25. 20, Angeles Diez Mata, 44'75. 6, María Alvarez Gamundi, 42'40.

—(10)—

Relación de señoritas que en la cuestación de «Auxilio Social» verificada el día 6 de Abril de 1940, obtuvieron menor recaudación.

- Hucha núm. 39, Elena Palacios, 10'95 pesetas. 48, Eufemia Martini Simón, 12'75. 53, Jesusa Cuevas, 15.

Licores, Aguardientes Vinos Generosos

Aguarón Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, núm. 15. BURGOS

FABRICA DE MUEBLES DE LA VIUDA DE Claudio Angulo Se construye toda clase de muebles y se hace toda clase de carpintería a precio de partido. Ventas a plazos y al contado Carretera de Madrid, 8

LA COCINA Sección de Perfumería Vicente R. Canales

LA HUMANIDAD.—Agencia funeraria, San Juan, 61, Tfno. 2.004 D. Demetrio Fenech Pérez, (Comandante de Intendencia), CONDECORADO CON LA CRUZ DE SAN HERMENEGILDO, MED. «LA MILITAR COLECTIVA Y VARIAS CRUCES MILITARES. Ha fallecido en el día de hoy, a los 44 años de edad, habiendo recibido (Q. S. SS. y la Bandición de S. S. (Q. S. R. D.)

Existen más de cien fundiciones de hierro, que producen cantidades considerables de este mineral fundido con destino a las fábricas del país, de máquinas agrícolas y leñeras.

También las máquinas para la elaboración del cemento se exportan en gran escala y una sociedad danesa ha construido muchas fábricas de cemento en todos los países del mundo.

La industria papelera es muy importante. Existen quince fábricas de papel y cartón. La industria de madera exporta cantidades considerables.

El régimen parlamentario rige la vida política de Dinamarca. El Poder legislativo pertenece al Rey y a la Dieta conjuntamente. El Poder ejecutivo está encarnado en la persona del Rey, por medio de sus ministros. El Monarca ejerce su potestad por medio de los ministros nombrados por él, los cuales son responsables de su Gobierno. El Rey no puede sin el consentimiento del Parlamento declarar la guerra y hacer la Paz.

El «Rydsdag» se compone de Senado y Congreso de los Diputados.

Tribunales

SENTENCIA

En la causa procedente del Juzgado de instrucción de esta ciudad, sobre hurto, seguida contra Bastián Fernández Carrillo, se ha dictado sentencia condenándole a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, accesorias, costas y que se entregue definitivamente a Esteban Noguera la cantidad que le fué sustraída y que recuperada conserve en depósito.

Grupo de Intendencia número 6.

ANUNCIO

Hallándose vacante la céntrica de este Grupo, se invita por medio del presente anuncio, a todos los industriales y comerciantes de la Plaza que lo deseen, a presentar proposiciones hasta las 10 (diez) horas del día 11 del corriente en la oficina de Mayoría. El pliego de condiciones que regirá para la adjudicación, estará expuesto en la entrada principal del Cuartel que ocupan estas tropas, siendo de cuenta del adjudicatario el importe de este anuncio. El Capitán Mayor, Sotero Casado.

Fernández - Villa Hermanos

BANQUEROS Casa fundada en 1872 BANCA — BOLSA — CAMBIO Compra de oro—Pago de cuentas CAJA DE AHORROS

Se vende

Una máquina exprés funcionando, de dos tazas, seminueva, y 11 meses mármol o se cambian por radio o máquina escribir. Hilario Zorita, Bar. Meiger de Fernamental.

La Unión y el Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros FUNDADA EN 1864 DOMINILLO, A 42 MADRID

Subdirectores en Burgos y Pto. de Leones O. Gallardo—INCENDIOS Manuel O. Gallardo.—ACCIDENTES, VIDA, TRANSPORTES, VALORES Y BONO Oficinas, Vitoria, 9, 1.º

Lea Ud. "El Castellano"

NORUEGA

2.821.000 habitantes y 323.000 kilómetros cuadrados

La atención del mundo se concentra en el pueblo noruego.

Recordemos brevemente cómo se rige este país, separado de Suecia en junio de 1905 por disolución de la unión personal y real de los dos territorios.

El Rey es constitucional y con derecho de veto sobre las leyes votadas por el Parlamento. Nombramos los ministros y los separa, como también los altos funcionarios.

El «Storting» o Cámara de los Representantes se compone de cien miembros rurales y cincuenta de las urbes y las villas que disfrutan de una dotación de 7.000 coronas anuales, más algunas dietas. El Parlamento se reúne todos los años en enero y elige una cuarta parte de sus miembros para la Alta Cámara o Lagtinget, y las otras tres cuartas partes forman la Baja Cámara Odelstinget.

Haakon VII es de la Casa Slesvig-Holstein-Glücksburgo, y nació en 1872 y es Rey de Noruega desde 1925. La Reina es Maud, princesa real de la Gran Bretaña, nacida en Moriborough House, en 1869. Celebraron los Reyes sus desposorios en Londres en el paje de Buckingham, el 22 de julio de 1896. Tienen ya nietos, hijos del príncipe heredero, Olav, y de la princesa sueca Marta, nacida en Estocolmo.

Mede Noruega una extensión territorial de 323.000 kilómetros cuadrados con una población de 2.821.000 habitantes. No contamos las posesiones exteriores de Noruega, sobre las que daremos algunas noticias curiosas. Svalbard o costa fría, cuya capital es Longyearbyen, compran de las islas entre los 10 y los 35 grados de longitud Este de Groenlandia y 74 y 81 grados de latitud Norte. Spitsberg y la Isla de los Osos (Bjørnøya), fueron reconocidas como noruegas por las potencias participantes en el tratado de París en febrero de 1920 y por la URSS, en febrero de 1924.

El gobernador o «sysselmann» es nombrado directamente por el Rey. De Van Mayen tomó posesión en 1920, en el Instituto Central Meteorológico de Noruega.

En la isla Bouvet, en el Atlántico del Sur, ondea el pabellón noruego desde 1927, y en ella son famosas las pesquerías de ballena y las refineras de aceite. En la isla de Pedro I fué izada la bandera roja con la cruz azul bordada en blanco en febrero de 1929. En cuanto al roquedal de Skjotegrunderen, pertenece a Noruega por acuerdo del Tribunal Permanente de Arbitraje de La Haya del 23 de octubre de 1909.

Las ciudades más importantes de Noruega, son, como el lector no ignora, a parte de Oslo o Cristianía, la capital, Bergen, cercada de minas; Trondheim, Stavanger, Drammen y Skien. Haakon VII es hermano del Rey Cristian X, de Dinamarca, como hijos que son los dos de Federico VIII y de Luisa de Suecia. En Haakon, jefe del Estado de Noruega, convergen en el instante actual la atención respetuosa y transida de ansiedad de medio mundo.

Junta de Clasificación y Revisión

Reclutamiento y Reemplazo del Ejército

Día 22 de junio.—Los siguientes Ayuntamientos del partido de Salas de los Infantes: Arauzo de Miel, Arauzo de Salce, Arauzo de Torre, Barbadillo de Herreros, Barbadillo del Mercado, Barbadillo del Pez, Cabezon de la Sierra, Campolara, Canicosa de la Sierra, Carazo, Cascajares de la Sierra, Castriello de la Reina, Castrovido, Contreras, Espinosa de Cervera, Gallega (La), Huelmas, Hinojar del Rey, Hontoria del Pinar, y Hontoria.

Día 25 de junio.—Los siguientes Ayuntamientos del mismo partido: Hoyuelos de la Sierra, Huerta de Rey, Jaramillo de la Fuente, Jaramillo Quemado, Jurisdicción de Lara, La Revilla y Ahedo, Mambillares de Lara, Manolar, Monasterio de la Sierra, Moncalvillo de la Sierra, Nalja, Palacios de la Sierra, Pinilla de los Barrueros, Pinilla de los Moros, Quintanillara, Quintanar de la Sierra y Quintanaraya.

Día 26 de junio.—Los restantes Ayuntamientos del mismo partido: Lerna, Avellanosa de Muño, Bahabón de Esgueva, Cabanes de Esgueva, Castriello Solarana, Cebreiros, Cladoncha, Cilleruelo de Abajo, Cilleruelo de Arriba, Cilleruelos de Cervera, Cogollos, Covarrubias, Cuevas de San Clemente, Fontioso e Iglesia Rubia.

Día 2 de julio.—Los siguientes Ayuntamientos del mismo partido: Lerna, Madrigal del Monte, Madrigalejo del Monte, Mahamud, Mazuela, Mezcroyes, Nebreda, Ombulillos de Muño, Perál de Arlanza, Pineda Trasmonte, y Pinilla Trasmonte.

Día 3 de julio.—Los siguientes Ayuntamientos del mismo partido: Presnocio, Puentevedra, Quintanilla del Agua, Quintanilla de la Mata, Quintanilla del Coco, Retuerta, Revilla Cabriada, Royuela de Riofranco, Santa Cecilia, Santa Inés, Santa María del Campo, Santa María Mercadillo, Santibáñez de Esgueva, Santibáñez del Val, y Solarama.

Día 5 de julio.—Los restantes Ayuntamientos del mismo partido: Dña. Merced de Pomar, Merindad de Castilla la Vieja, Merindad de Cuesca, Merindad de Montaña, Merindad de Sotoscueva, y Merindad de Valdeporres.

Día 9 de julio.—Los siguientes Ayuntamientos del mismo partido: Medina de Pomar, Merindad de Castilla la Vieja, Merindad de Cuesca, Merindad de Sotoscueva, y Merindad de Valdeporres.

Día 10 de julio.—Los restantes Ayuntamientos del mismo partido: Dña. 12 de julio.—Primera Sección del Ayuntamiento de Burgos.

Día 13 de julio.—Segunda Sección del mismo Ayuntamiento.

Día 16 de julio.—Tercera Sección del mismo Ayuntamiento. Las sesiones para revisar los acuerdos de los Ayuntamientos, serán públicas y a ellas podrán asistir los reclamantes o personas encargadas de exponer las razones que asistan a los interesados.

El gobernador o «sysselmann» es nombrado directamente por el Rey. De Van Mayen tomó posesión en 1920, en el Instituto Central Meteorológico de Noruega. En la isla Bouvet, en el Atlántico del Sur, ondea el pabellón noruego desde 1927, y en ella son famosas las pesquerías de ballena y las refineras de aceite. En la isla de Pedro I fué izada la bandera roja con la cruz azul bordada en blanco en febrero de 1929. En cuanto al roquedal de Skjotegrunderen, pertenece a Noruega por acuerdo del Tribunal Permanente de Arbitraje de La Haya del 23 de octubre de 1909.

Las ciudades más importantes de Noruega, son, como el lector no ignora, a parte de Oslo o Cristianía, la capital, Bergen, cercada de minas; Trondheim, Stavanger, Drammen y Skien.

Haakon VII es hermano del Rey Cristian X, de Dinamarca, como hijos que son los dos de Federico VIII y de Luisa de Suecia. En Haakon, jefe del Estado de Noruega, convergen en el instante actual la atención respetuosa y transida de ansiedad de medio mundo.

Deben comparecer ante esta Junta los individuos que no estuvieran calificados y que ante el Ayuntamiento hayan alegado padecer alguna enfermedad o defecto físico y aquellos que estándolo ya no hayan sufrido ninguna revisión o que hayan revisado una sola vez, conforme se indica en la circular de este Organismo de fecha 9 de febrero último, publicada en el Boletín Oficial de la provincia, número 38 de 15 de dicho mes.

También deben comparecer, con arreglo a lo que dispone el artículo 300 del Reglamento de Reclutamiento, los padres, hermanos y abuelos de los mozos que hayan de ser reconocidos para justificar el impedimento físico de los mismos, como condición necesaria para acreditar el derecho a las prórrogas de primera clase alegadas a favor de dichos mozos, no teniendo necesidad de verificarlo los que ya hayan sido reconocidos en esta Junta y declarados impedidos para el trabajo, por hallarse en la clase que determina el párrafo cuarto del artículo 301 del citado Reglamento, bastando con que acompañen a los expedientes certificado de su existencia.

Los expedientes justificativos de las prórrogas de primera clase se remitirán a esta Junta con veinte días de anticipación, al señalado para cada Municipio. Cuando en dichos expedientes falte algún documento justificativo de existencia, deben hacer constar en el mismo si la persona o personas causa de la justificación, se encuentran residiendo en el extranjero.

Todos los certificados y demás documentos deberán venir debidamente reintegrados con la clase de timbre correspondiente, e inutilizados estos. Los mozos que debiendo hacer su presentación personal en esta Junta, dejen de verificarlo sin justificado motivo, serán declarados prófugos y en el caso de que la persona sujeta a reconocimiento médico no comparezca en esta dependencia sin causa debidamente justificada, se considerará que renuncia a la prórroga, según dispone el artículo 300 del mencionado Reglamento.

En analogía con lo que determina la orden circular de 29 de abril de 1927, (D. O. núm. 98) que modifica el artículo 223 del Reglamento de Reclutamiento, los Ayuntamientos remitirán a esta Junta, en igual fecha que los expedientes de prórroga de primera clase, los documentos siguientes: 1.º Certificado literal de todas las diligencias practicadas por los mismos.

2.º Los expedientes individuales de los mozos a justados que no hubieran remitido anteriormente, constituidos cada uno de ellos por los siguientes documentos: Certificado de talla, de reconocimiento facultativo, tres ejemplares de filiación personal de cada mozo, aunque estos hayan sido declarados prófugos por el Ayuntamiento.

3.º Los expedientes de prófugo así clasificados por el Ayuntamiento, de aquellos individuos que no hayan comparecido a la revisión sin causa justificada.

4.º Un ejemplar de cada una de las siguientes relaciones: a) Relación que comprenda solamente a los individuos pertenecientes a los reemplazos de 1936 a 1941, al principio indicados, clasificados actualmente soldados útiles para todo servicio, y que no lo hubieran sido antes por hallarse en zona roja. Dicha relación debe obrar en esta Junta antes del día 25 del mes actual, por corresponder ingresar en caja a estos individuos el día 1.º de mayo, en virtud de lo dispuesto en la repetida disposición.

b) Relación de los sujetos a revisión y que son los indicados al principio de esta circular y los que hayan alegado padecer enfermedad o defecto físico, clasificados ahora por haber estado en zona roja, haciendo constar esta circunstancia en la relación. Estos mozos comparecerán a revisar en esta Dependencia los días señalados a cada Ayuntamiento. Los Ayuntamientos que tengan individuos que deban comparecer en esta Junta, nombrarán un comisionado para su presentación ante la misma. Dicho nombramiento deberá recaer, a ser posible en la persona del secretario, por considerarse más competente, por regla general, en los asuntos de reclutamiento, en armonía con lo que dispone el art. 221 del Reglamento de Reclutamiento.

Los señores Alcaldes cuidarán muy escrupulosamente de que el Boletín Oficial de la provincia en que se inserte, esta circular o copia literal de la misma, se halla expuesto al público con quince días de anticipación al señalado para comparecer en esta Junta, al juicio de exenciones, los mozos de su Ayuntamiento. Con el fin de no entorpecer la marcha de las operaciones de reclutamiento se interesa de los señores Alcaldes el más exacto cumplimiento de cuanto se dispone en esta circular.

Burgos 8 de abril de 1940.—El coronel presidente, Fernando Sánchez.

TOA LA CORRESPONDENCIA

El Castellano

DIRIGIDA AL APARTADO NUMERO 95

95

PRIMER ANIVERSARIO de la señora Doña Andrea Gallo A. Villalobos VIUDA DE VICENTE que falleció el día 11 de abril de 1939 (Q. E. R. D.) Todas las misas que se celebren de siete a doce en la parroquia de San Blas y de nueve a doce en la capilla del Santísimo Cristo (Catedral); la misa de nueve con Exposición de Su Divina Majestad en la de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de esta capital, así como el novenario de misas que dará comienzo el día 11 en la parroquia de Villarmero (Burgos) y la misa solemne que se celebrará en la parroquia de Aguilar de Campóo (Palencia), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Sus hijos, hija política, nietos y demás familia Ruegan a sus amistades la asistencia a alguno de dichos sufragios. Burgos 10 de abril de 1940.

## Alemania se adelantó en diez horas al desembarco aliado en Noruega

(Viene de primera plana)

res alemanes convertidos en transportes de tropas y otro barco con municiones de guerra.—Efe.

Dentro de pocas horas se hará pública una noticia sensacional

París.—«Paris Soir» publica el siguiente despacho:

Londres.—L'guy Edem, redactor político del «Daily Express» anuncia que dentro de algunas horas se hará pública una noticia sobre una iniciativa tomada por los aliados que podría constituir no solamente un cambio de importancia en la marcha de la guerra sino hasta abreviar esta en más de un año.—Efe.

Manifestaciones de Reynaud

París.—En la sesión del Senado ha declarado esta tarde Reynaud que Francia ha decidido poner fin al constante envío de mineral suco para Alemania con el bloqueo de la costa

noruega. El Gobierno asume toda la responsabilidad respecto de este acto de fuerza realizado contra Alemania. En adelante ni una sola tonelada saldrá para el Reich. Por su parte Alemania ha actuado incluso antes que nosotros, haciendo salir de sus bases a la flota con dirección a Noruega. Los marinos alemanes disfrazados de mercantes se apoderaron de los puertos noruegos.

Alemania invadió Dinamarca. De una parte existe el bloqueo y de otra la invasión de Dinamarca, que no tiene nada que ver con él. El bloqueo de Alemania se aplicará en toda su extensión a las regiones sometidas al control alemán. Más de la mitad de la flota del Reich se ha enfrentado con la flota inglesa y francesa. El comunicado alemán de hoy nos informa de la pérdida de dos cruceros. Los demás barcos enemigos están bloqueados en los puertos de Noruega. Desde aquí envío un saludo a las flotas aliadas.—Efe.

## La utilidad de los barcos porta-aviones

Hace algunos años, cuando Suecia lanzó al mar su primer crucero porta-aviones, los técnicos sintieron la necesidad de discutir la eficacia de la nueva arma marítima, señalando sus gravísimos inconvenientes al lado de muy escasas ventajas. La novedad fue discutida en Inglaterra principalmente, el nuevo artefacto marítimo presentaba el inconveniente de ofrecer grandísimo blanco y, en cambio, la superficie de la cubierta de los nuevos cruceros apenas si ofrecía sitio para la maniobra de una escuadrilla de aparatos.

Sin embargo, el invento planteaba el problema de la cooperación aeronaval, y una armada poderosa de tipo imperial como la británica tenía que resolver la cuestión que se le presentaba. Así, pues, Inglaterra abordó la resolución del problema, disponiéndose a fabricar barcos del nuevo tipo.

Como dato de curiosidad vamos a describir someramente el primer crucero de este género que hace unos siete años entró en servicio en la marina sueca y que llevó el nombre de «Gävle». Se trataba de un barco de 4.600 toneladas, con una velocidad máxima de 27 nudos. Su armamento lo integraban seis cañones de 152 milímetros, cuatro antiaéreos de 75, cuatro antitorpederos y seis tubos lanza-torpedos de 553.

Uno de los mayores inconvenientes de estos barcos es el de tener que ser escoltados por una división de buques auxiliares encargados de la defensa de esta gigantesca plataforma flotante. Pero el inconveniente principal que presentan los porta-aviones es el hecho de su gran visibilidad, y en cambio, su escasa capacidad para mantener en cubierta un número tal de aparatos que resulte suficiente para contrarrestar una masa de aviación superior a la que el porta-aviones puede sostener. El problema, pues, hallaría una solución relativa reduciendo la superficie de la cubierta-campo de aterrizaje, o, si no se reduce, utilizando esa superficie para sostener un número considerable de aparatos. En España habrá una solución para esta dificultad. De-

cimos en España, pero habremos de retractarnos, porque ya fuera de aquí se ha extendido bastante el empleo del autogiro. Por consiguiente, una corrección que mejorase el porta-aviones sería convertirlo en porta-autogiros, en estos, el espacio quedaría reducido a un mínimo empleando el avión autogiro, con lo que la masa de manúvas voladoras podría ser aumentada.

No olvidemos que en la mar el único papel decisivo de una flota es el aniquilamiento de la contraria, en el aire ha de suceder algo análogo, salvando muchas y esenciales diferencias. Últimamente ha circulado la noticia de que los Estados Unidos trataban de adquirir la propiedad de algunas islas solitarias del Pacífico para convertir las en campos de aviación. Y he aquí que estas islas, casi siempre inhabitables, comenzarían a tener desde ahora una aplicación para la guerra. Si la iniciativa ya que llegase a prosperar, lo sentiríamos principalmente porque los nuevos robinsones ya no iban a encontrar ningún rincón en el mundo para entretejer su soledad.

Pues bien, el sistema de defensa aérea que representa el porta-aviones sólo alcanzaría plena eficacia, si, disminuyendo éstos la superficie de cubierta, pudieran, en tanto tiempo, multiplicarse. Sería como otras tantas islas flotantes en medio del Océano que harían el papel de esos pesados deshahitados que trata de adquirir el Gobierno de Washington. Desde luego la sustitución de los barcos porta-aviones por autogiros simplificaría de modo visible este problema, quedando sin embargo en pie la necesidad de protección a cargo de las flotas auxiliares.

Mas aunque los porta-aviones quedasen sustituidos por los porta-autogiros, aún estaríamos pendientes de otro inconveniente, a saber, que los pesados anclados en mitad del Océano poco pueden temer a los ataques submarinos. No sería este el caso de los preentizados porta-autogiros que siempre vivirían a expensas de visitantes subacuáticos, los cuales sin previo aviso y en menos que se piensa pueden hacer pedazos el vientre de los barcos flotantes.—AIA.

## Dos grandes corridas de toros

Con la cogida y muerte del famoso diestro valenciano MANOLO GRANERO Por segunda vez y a petición del público volverá a presentarse en la pantalla del

## Teatro Principal GLORIA QUE MATA

Granero, el Gallo, Varelito, La Rosa y Lalanda.

ESCENAS: Granero de niño se inicia en el toro.—Panorama valenciano.—Los primeros triunfos del diestro valenciano.—Las tientas en Salamanca.—La predicción de la gitana.—Cogida y muerte del diestro.—Honores póstumos.—Lágrimas de mujer.

Todo ello en la película GLORIA QUE MATA en el Teatro Principal COMPLETARA EL PROGRAMA UNA MAGNIFICA PELICULA

## Una opinión del capitán inglés Liddle Hart

Hasta el momento, el curso de la guerra entre Alemania y las potencias occidentales, ha dado ocasión a la polémica internacional y a consideraciones y sospechas debido a la falta de operaciones militares. En esta polémica, la voz del capitán inglés Liddle Hart, que hizo hace poco manifestaciones en el «Sunday Express» sobre este tema, es una de las más importantes. Como es sabido, Liddle Hart es uno de los críticos militares ingleses más destacados, que muy pronto se separó del servicio activo para dedicarse en cuerpo y alma a la ciencia militar. En la reorganización del Ejército británico sus sugerencias jugaron un papel muy importante. Liddle Hart se caracteriza por la frialdad de su enjuiciamiento, que nunca se deja influir por la pasión. La mayoría de la opinión pública le conoce por su actividad de publicista como especialista militar del «Times», y, ante todo, por su sensacional libro «The Defence of Britain» (1939).

En su trabajo del «Sunday Express», Liddle Hart previene, ante todo, contra un ataque aéreo a Alemania que, como es sabido, es propugnado actualmente en Inglaterra. El cálculo racional—escribe el autor—es siempre más fuerte al comienzo de la guerra. Al prolongar se está, existe el peligro de adoptar resoluciones injustificadas. Estando Inglaterra convencida de que un encuentro decisivo por tierra no puede llevarse a cabo, debido a la firmeza de la defensa moderna, se oye clamar crecientemente pidiendo un ataque aéreo. Frente a Alemania, que ha realizado, con la ocupación de Polonia, inmediatos propósitos bélicos, Inglaterra y Francia, llevan el sello de la derrota, en tanto Polonia se halla en poder del enemigo. Debido a ello, se desea realizar alguna acción eficaz, deseo que se intensifica por la siempre creciente duda de que sea posible subyugar a Alemania, por un período de tiempo limitado, por medio de la presión económica.

Liddle Hart investiga, a conti-

nuación, las consideraciones de táctica militar, que, a pesar de estos apasionados argumentos, hablan en contra de un ataque aéreo a Alemania. El motivo primero y más importante, es la potencia de la aviación alemana en relación con la inglesa. Especialistas bien informados de los países neutrales, calcularon el último otoño que Alemania en este aspecto está muy por encima de ingleses y franceses. Sería una locura creer que esta superioridad pueda ser igualada en poco tiempo.

A todos estos motivos puede añadirse, según Liddle Hart, el argumento más importante que habla en contra de un ataque aéreo inglés; las grandes ventajas estratégicas que posee Alemania por su posición geográfica. Incluyendo la costa del Mar del Norte, Alemania solo tiene que defender una línea fronteriza de 300 millas, mientras que la de Inglaterra es de 900 millas. Los ataques aéreos ingleses contra Alemania han de realizarse desde el mar, a través de un pasillo estrecho de 120 millas comprendido entre Holanda y Dinamarca, encontrando así una defensa muy concentrada. En cambio, los aviones alemanes, pueden atacar a Inglaterra en un espacio de 700 millas entre el Canal y las Islas Shetland. Londres y otros importantes objetivos se hallan mucho más cerca de la costa que los de Alemania. A consecuencia de esto, los bombarderos ingleses han de tener un radio de acción más grande que los alemanes, lo cual solo se puede conseguir a costa de su rapidez. Liddle Hart llega a la conclusión de que todo análisis cuidadoso de los fundamentos prácticos obliga a considerar necesario suspender la política desarrollada por el Gobierno respecto a la guerra aérea.

En el «Evening Standard», Liddle Hart se ha ocupado últimamente del problema del bloqueo económico contra Alemania, llegando a la afirmación de que no pueden ponerse en el grandes esperanzas. Las fronteras de Alemania están abiertas para el comercio

con los neutrales, con lo cual su arma más afilada con que Gran Bretaña cuenta, el bloqueo, queda mellada.

Opina Hart que la eficacia del bloqueo se ha hecho cada vez menor y que pronto desaparecerán completamente las probabilidades de obligar a Alemania a entregarse bajo la presión económica.

## El sorteo Pro-Ciegos

En el sorteo de los cupones Pro-Ciegos, verificado anoche día 9, resultó premiado el número 906.

Adquiriendo el cupón Pro-Ciegos se contribuye a una obra patriótica.

## Notas de Sociedad

### NECROLOGICAS

En el día de hoy ha fallecido confortado con los Santos Sacramentos don Demetrio Fenech Pérez, comandante de Intendencia, y su entierro tendrá lugar mañana a las once en San Lesmes.

A su apenada esposa doña Eloisa León Brezosa, hijos, y demás familia expresamos nuestro sentido pésame y a nuestros lectores pedimos una oración por el alma del finado.

Al cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de doña Andrea Gallo A. Villalobos, viuda de Vicente, reiteramos a su familia nuestro sentimiento.

## Anisados y Licores

AGUARDIENTES - VERMOUTHS VINOS RANCOS Y GENEROSOS VINAGRES PUROS VINOS FINOS DE MESA V. DEL BARRIO

Aldéñiga Municipal y Santander, 59-Burgos

## Oposiciones a la Guardia Civil

Ampliado el plazo de presentación de instancias hasta el 20 de abril, la

## ACADEMIA COMERCIAL 18, 1.º Burgos

recuerda al público que en la misma continúan las clases para dicha preparación a cargo de un Comandante de la Guardia Civil, ex-profesor de los Colegios del Cuerpo, encargándose, además, de la obtención de certificados de penales, etc.

OTRAS PREPARACIONES: Contabilidad, Ortografía, Correspondencia, Taquígrafía, Idiomas, Ministerios del Aire y Educación Nacional, Peritaje Mercantil, Auxiliares y empleados de Ayuntamientos y Diputaciones, etc. etc

## ANUNCIOS ECONOMICOS

### Compras y Ventas

Se venden dos máquinas de coser «Singer» industrial y familiar respectivamente, Santedales 4, 2.º.

Compra venta de muebles usados y botellas, Llanos de Afuera 7.

Ford 8 H. P., se vende, estado nuevo. Informes, Paseo de los Yedillos, 89, carrocerías.

Asociación Labradores! Se acaban de recibir del Extranjero semillas alfalfa, remolacha forrajera y hortalizas. Venta en Droguería Pérez Rueda, Calle Santander (Casa del Corcón).

Pintores, carreteros; Blanco España superior y pinturas todas clases, precios económicos. Droguería Pérez Rueda, Calle Santander, (Casa del Corcón).

Se venden mesas, centro, mármol y canilla, de cuatro a siete, Corral Infantes, cochera grande.

Se venden ventanas con cristales; algunas maderas, de cuatro a siete, Corral Infantes, cochera grande.

Compra muebles antiguos y modernos, máquinas de escribir y de coser. Avisos: Hotel Avila.

Se venden seras, botellas, cubetas y baul grande, de cuatro a siete, Corral Infantes, cochera grande.

Se vende cama de matrimonio. Darán razón Condostable 4, 5.º, izquierda.

Se vende coche «Hudson» 8 cilindros. 7 plazas inmejorable estado. Carretera Madrid 88 y 89, Garage.

Máquina de escribir «Underwood», en buen estado de uso, se vende. Informes en esta Administración. Horas, de 11 a 1 y de 5 a 7.

Pinturas preparadas—esmaltes y barnices para todas las industrias.—«DROGUERIA EVELIO», Calle San Lorenzo, Teléfono 80-48.

No olvide limpiar sus camas con el insecticida japonés que vende la «DROGUERIA EVELIO» (6 pesetas litro).

Tintes para teñir la ropa, todos los colores «DROGUERIA EVELIO».

### VARIOS

Carbón Muestral y Vegetal, Leña, Astillas, Serrín, Casa Miguel, Nuño Raura 10, Teléfono 89-44.

### Arriendos y hospedajes

Arriendo local para «errar» coches y camionetas. Carretera Madrid 88 y 89, Garage.

Se arriendan dos habitaciones con derecho a cocina y cuarto de baño, sitio céntrico. Informes esta Administración.

### Oleas y colocaciones

«El art. 5.º del Decreto de 19 de Mayo de 1939, determina que las empresas y patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que solicitan. Los patronos que figuran en este anuncio, antes de insertar el anuncio soliciten a dicha Oficina, dando en estos los datos disponibles del oficio que solicitan. Los anuncios se han insertado previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1939, el que asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones es castigado con multa de 50 a 500 pesetas.»

Amo de uria Se ofrece, 28 años, hecho de cuatro días para arrear en su casa, Aurelia Martínez, Rabé de las Calzadas.

## Guía Profesional

### F. Urraca Oculista

del HOSPITAL DE BARNANTES CONSULTA PARTICULAR DE 11 A 2 Y DE 3 A 5

Lain Calvo, 18 — Teléfono, 1811 GRATIS A LOS POBRES

### C. Arangüena García-Inés

del HOSPITAL DE BARNANTES Aparato urinario y piel

CALVO SOPELO, 5. TELEF. 1884 Consulta de 1 a 2 y de 4 a 5

### Moisés Arroyo

ENFERMERAS DE LA SIEN N MONJES PLAZA DE RRIM, 24 TELEFONO, 1264

Consulta: de 11 a 2 y de 4 a 7

### G. BANUELOS OCULista

DE LOS SERVICIOS PROVINCIALES DE SANIDAD Consulta particular de 11 a 2 y de 3 a 5 PLAZA MAYOR, 57, 1.º

### JOSE CARAZO CALLEJA

del HOSPITAL DE BARNANTES PARTOS Y GINECOLOGIA DIATERMIA

Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5 Calera, 13, 3.º. Teléfono 1972

### Dr. Muñoz Casas

Director del Dispensario Antivenerico Enfermedades de la Piel y Venericas

Diatermia de Ondas Cortas Consulta, de 11 a 2 ALMIRANTE BONIFAZ, 13, 1.º

### CLINICA DENTAL

REINOLLA REINOLLA REINOLLA REINOLLA REINOLLA REINOLLA REINOLLA REINOLLA REINOLLA REINOLLA

### DR. ARIAS

Cirujía general y urología Enfermedades del riñón, vejiga, mal de piedra, incontinencia de orina, próstata, impotencia, etc. Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5 y horas convenientes

Tel. 2218. Victoria, 9, 2.º Burgos

## Caja de Ahorros Municipal de Burgos

Fundada el 11 de junio de 1926, bajo el Patronato del Gobierno y con la garantía del Excmo. Ayuntamiento, e instalada en la planta baja de la Casa Consistorial.

Intereses que abona:

- En libretas ordinarias. . . . . 2 por 100 anual.
- En imposiciones a plazo 6 meses 2'50 por 100 >
- En imposiciones a plazo de 1 año 3 por 100 >
- En cuentas corrientes a la vista. 1 por 100 >

### Capital de imponentes

En 31 de diciembre de 1938. . . . . 33.919.870'33 pts.

En 31 de diciembre de 1939 . . . . . 36.254.645'69 >

FABRICA DE LIBROS BAYADOS, DIARIOS, MAYORES, SOMBREROS, ARTAS, ENCOMIENDACIONES, ETC., CAJAS DE CARTON DE GRAN ESCALA

Gonzalo Hernando Manrique sucesor de Rufino S. Gonzalo HUERTO DEL RAY 2, 4 y 6.—BURGOS